

ÉDITORIAL



L'épidémiologie d'investigation est de plus en plus fréquemment au centre des crises sanitaires. La dernière Journée de l'AEEMA était consacrée à définir avec précision cette notion, puis elle a permis de faire le point sur les objectifs et les méthodes utilisées en épidémiologie d'investigation. Ainsi, dans le numéro 69 de la revue « Épidémiologie et santé animale » vous trouverez l'ensemble des textes correspondant aux conférences présentées le 24 mars dernier.

Deux articles d'épidémiologie s'ajoutent à cet ensemble :

- l'un portant sur les conséquences pour la Belgique de la circulation des virus IAHP H5N8, et
- le second sur les résultats de la vidéosurveillance de la faune sauvage au regard du risque de transmission de *M. bovis* en Côte-d'Or.

Deux communications orales de la journée AEEMA du vendredi 25 mars sont également présentes dans ce numéro. Toutes deux traitent de sujets au centre de l'actualité sanitaire.

- Le premier s'intéresse aux motifs du volontariat des éleveurs engagés dans le protocole expérimental d'évaluation de l'interféron gamma, et
- le second présente la réémergence de la FCO en France en septembre 2015.

L'année 2015 fut également marquée par la tenue de l'ISVEE (Symposium international d'épidémiologie et d'économie vétérinaires) au Mexique. Grâce à quelques collègues ayant assisté à ce symposium et que je remercie, il vous est loisible de découvrir un bref compte rendu de cette manifestation importante.

Enfin, ce numéro est complété par toute une série d'informations dont notamment :

- l'annonce de la nouvelle fiche "d'épidémiologie pour tous",
- la photo de la promotion 2015-2016 du Master SEMHA,
- les comptes et le rapport moral de l'assemblée générale de l'AEEMA.

Je suis certaine que la variété et la richesse de ce numéro vous séduiront. Une nouvelle fois un grand merci à Bernard Toma et à Christiane Mary de Bock pour leurs efforts.

Excellente lecture !

Barbara Dufour
Présidente de l'AEEMA